
#站牌捆树上#

@刘曰章：近日，在
等待公交车时发现，百脉
泉公园南侧的2路公交车
站牌竟然是用铁丝捆绑
在法桐树上的，铁丝早已
锈迹斑斑，看来已经使用
了好长时间而没有人管。
这种铁丝捆绑的公交车
站牌虽然只有两个，但是
非常难看，影响了城市形
象，也对树木的生长产生
一定影响，希望相关部门
尽快治理。

#多走几步的事#

@蔬菜宝宝1999：去
师范路，在站牌等车，这
时一个中年男子一下跳
过护栏过了马路，他的身
后是快速驶过的汽车。亲
眼见到这一幕，服了，他
这不是翻越护栏，是标准
的“跳跃护栏”，“杂技”很
娴熟，可是既然有这样的
力气，多走几步或者说多
等会儿信号灯，等绿灯亮
了再走，也累不着吧？
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想管住泔水猪，得先管泔水
□董从哲

【泉边说事】

预防煤气中毒

措施要跟上
□甘泉

每年进入冬季，省城或多或
少地会发生一些煤气中毒事件。
其实，在预防煤气中毒问题上，
也并非没有规律可循，其之所以
年年冒泡出问题，一个重要原因
是防范缺失所致。

窃以为，要防止今冬煤气中
毒悲剧再度酿成，提醒每一个家
庭个体，首先应保持通风畅通，
居民在家长时间使用煤气、天然
气时要做到定时开窗通风换气，
晚上睡觉前还要检查炉火是否
封好、风斗是否通畅，感觉到头
晕或闻到煤气味时，应迅速开窗
通风，一旦出现头疼、恶心、呕吐
等中毒症状时，不要耽误时间，
要当机立断迅速前往医院救治。

其次，从以往发生的一些煤
气中毒事故看，要把城郊接合部

的一些小餐馆以及沿街店面作
为重点区域进行防范。这些部位
使用煤炭等燃料炒菜做饭取暖
的较多，情况也比较复杂。虽然
相关部门每年都进行拉网式检
查，督促整改，但常常有漏洞，加
之一些顾客警惕性差，迷迷糊糊
煤气中毒了还茫然不知。

第三，必须了解预防煤气中
毒的一些相关常识，做到防患于
未然。要注意不管使用煤炭，还
是使用汽油、煤油、木炭等，其在
缺氧不能充分燃烧的情况下都
可产生一氧化碳，因此，不管家
庭、小餐馆以及沿街店面等公共
场所都要保持良好的通风条件，
凡是公共场所，有必要在显著位
置做好预防煤气中毒的醒目提
示，避免让顾客在不知不觉中遭
遇煤气中毒。

近期，本报用大量篇幅报道了
济南市近郊出现成片的泔水猪养殖
区，泔水猪有禁难止的新闻。在济南
市的周边，泔水猪一直是外来人员
发家致富的重要手段、可是这些吃
着泔水长大的猪被食用难保食品安
全。收集泔水对城市环境有深远的
影响，但利益诱惑之下，虽然国家明
令禁止泔水猪养殖，城市周边就是
难以杜绝泔水猪。

饲养泔水猪屡禁难止的原因何
在？为什么城市周边却适合外来人
员养猪？根据我的了解，根源就在于
城市环境“适合”这些泔水猪的生
长，泔水猪围城，是济南城市运转不
良的一个“怪胎”。

济南市每天产生大约300吨以
上的餐厨垃圾，这些餐厨垃圾，竟
然百分之九十以上，靠泔水猪来处
理掉。如果没有了泔水猪，济南市

的餐厨垃圾就面临处理不善，或者
随意处置的状况。一些部门收了泔
水处理费，可是没有收泔水，更没
有手段去处理泔水，在泔水处理
上，这些部门是只收费拿补贴，不
干活的。为了处理自己的泔水，多
数酒店只能与那些上门收泔水的
业户达成利益合作，有人收，给免
费处理，还能获得一点好处；如果
没有人收，自己处理，还得再交处
理费、卫生费什么的，不划算。至于
这些泔水他们收来干什么，是提炼
油脂，还是喂了泔水猪，他们就一
概不问了。这样的餐厨垃圾处理现
状，怎会不刺激泔水猪养殖在周边
大行其道呢？喂猪者减少了饲料成
本，还能提炼一些油脂或者回收一
些辣椒之类卖钱，何乐而不为呢？

因此要想管住泔水猪，得首先
管住泔水，否则关闭了这群泔水猪，

那群泔水猪换个地方还会冒出来。
利益链条在那里摆着，必然会刺激
这样的养猪专业户一而再再而三地
出现。

如果政府部门愿意管，只要管
住一家家的餐饮企业就可以了，条
件是，为这些餐饮企业的餐厨垃圾，
找到一个好的、免费的出路。无害化
利用很好，有益的转化使用最好，即
使暂时不能分解利用，也要从保护
环境角度，做好回收利用处理工作。
现在，一些区域竟然还没有垃圾处
理厂或者餐饮废物回收处理机构，
睁一只眼闭一只眼地默许个体处理
餐厨垃圾，又怎么能阻止泔水进了
猪肚子，杜绝泔水猪呢？

希望政府部门下大力气，别再
在这方面欠账，做好餐厨垃圾的处
理。如此，善莫大焉。

【七嘴八舌】

斑马线上，车让人有多难
□徐国维

近日，早上7点多经过燕子山路
一路口，在直行的绿灯亮时，看到两
个小学生和几个行人被左转的车辆
挡在了斑马线中间无法行进，车是
一辆接着一辆，有的车还摁着喇叭
提醒。直到前面的车无法再走了，车
流才停了下来，学生和行人才急忙
过了马路。

实际上，在不少路口都存在着
类似的情况，左转的，右转的，不少
车辆是不主动避让行人的，很多司

机似乎已经习惯了。
车辆礼让行人是文明行车的

基本要求，特别是在斑马线上，更
是交通法规的明确要求，可一些司
机却不以为意。让一下行人很难
吗？不过是脚踩一下刹车的事，非
常简单，可一些司机何以如此呢？
一是司机法规和文明行车的意识
淡薄，认为自己符合规定，可以走，
但却忽视了在斑马线上，车辆必须
礼让行人的规定。二是认为自己时

间紧，忽视了他人也需要赶时间。
三是自执车辆强势，行人不敢强行
往车上撞。

其实，不但是斑马线，在任何道
路上，车辆都应该避让行人。根据城
市交通管理理念，行人优先是城市
四大交通管理理念之首，斑马线理
应是行人的安全线，车辆避让行人
应该成为一种常态。可以说，车让行
人，是交通法规精神的体现，是文明
的体现，更是一种人性的体现。
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【老董直言】

杠子头话题征集

“马路橛子”虽小，体
现的却是一个城市的细
节，也是市民出行环境是
否安全的一种体现。铁橛
子、护路桩、水泥桩、管
道、树墩……你遭遇过

“马路橛子”吗？请结合亲
历就“马路橛子”治理发
表意见建议，也请你“检
举”身边的“马路橛子”。

参与方式：发邮件至
qlwbjzx@163 .com，也可登
录微博齐鲁留言。杠子头
将获现金100元奖励。

现在，绝大多数的餐厨垃圾被猪处理掉了，是泔水猪在维持着济南泔水处理的大局，这样
的环境下，是不可能消灭泔水猪围城现象的。

【微博短评】
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